

陽成の風

たくさんのご協力ありがとうございました

校長 福倉 泰一郎

昨年度の卒業記念として植えたハナモモがかわいらしい花を付けています。体育館の周りには卒業記念樹がたくさん植えられ、道行く人を楽しませてくれています。自然の豊かさの中に春を感じる今日この頃、卒業・進級が直前になってまいりました。

卒業する上村 晴君、迫 菜々子さん、山崎 美優さん、そして進級する13名の在校生。卒業式の練習では、一人一人の顔に喜びと自信が満ちあふれています。また、6年生への感謝の思い、6年生は周りの人への感謝もしっかりできているようです。みんなが兄弟・姉妹のように過ごしていたなと感傷に浸ることでした。

今年度の陽成小学校も様々な取り組みをしました。毎年挑戦している「はんやジュニア大会」では、伝統の独創的な振り付けで教育長賞を受賞することができました。樋脇の方々にも披露することができました。

1年生から6年生まで心をひとつにして取り組み、練習過程での縦のつながりが深まっていくことに感動しました。「元気塾」でのロボットコンサートやジュニアピクスという運動など豊かな体験活動もできました。一輪車大会も全員が参加し、精一杯チャレンジができました。小中一貫教育での平成フェスタでの活動やテレビ会議システムを使った小小交流も実施できました。中学校の先生に来ていただいて授業を受けたり、学校応援団の先生による書写の学習なども実施しました。

また、校区の方々とのふれあい活動や太鼓踊りでのご指導、やっつらう会の方々の御支援、校区合同での運動会（台風接近で午前だけになってしまいましたが・・・）や文化祭の実施など一体となり子どもたちの成長に関わっていただけましたこと、誠にありがとうございました。

この1年間特に喜びたいのが、子どもたち全員が元気に3学期を修了、6年生が卒業できることにあります。その成長した姿も大事ですが、まず何よりも健康な状態であること、安全に過ごすことのできたことなど、当たり前であることが当たり前になったことが一番ではないでしょうか。これまでの各家庭での支えや地域の皆様方の御理解と御協力に感謝して26年度を締めくりたいと思います。ありがとうございました。



おめでとう ありがとう 別れの3月

3月24日（火）、第68回卒業式が行われます。今年は3名の子どもたちが巣立っていきます。

小学校6カ年を振り返りながら、在校生と交わす「別れのことば」には毎年感動しますが、卒業生も在校生もこの日に向け懸命に練習を重ねています。今年もきっと多くのご来賓の皆様に見守られ、素晴らしい卒業式になることだと思います。子どもたち一人一人の言葉には様々な思い出が詰まっています。学校の顔として頑張った卒業生の姿とみんなで作り上げた感動を胸に中学校へ進んで行ってほしいと思います。送り出す在校生や私たちにとってはとても淋しい時ですが、心から3人の門出を祝いたいと思います。卒業式に先立ち卒業生3人から卒業記念品として記念樹と図書を頂きました。大切に読ませてもらいたいと思います。どうもありがとうございました。



校内縄跳び大会

2月24日（火）に、今年で2回目となる「校内なわとび大会」を実施しました。1年生から6年生までの全員が、上学年、下学年に分かれて、同じ跳び方やそれぞれが選んだ様々な跳び方で競い合いました。来年度は年間を通してなわとび運動に取り組み、体力作りに力を入れていきたいです。是非、ご家庭でもなわとびを楽しみながら、親子で体力作りをしてみてください。



楽しく学べた「交流授業」

2月25日（水）には、平成中学校の島田先生とALTのカーズティー先生に来て頂き、5・6年生の英語の授業を行いました。島田先生の指導で英単語の発音を練習したり、カーズティー先生との英会話をし、楽しく学習できました。



この授業交流は、薩摩川内市の行っている小中一貫教育の一環で、小学校と中学校の先生がお互いに交流して授業を行うことで教師の指導技術の向上や児童生徒の学力向上を図っています。今年、陽成小学校でも今回の英語をはじめ国語や算数・音楽の授業で平成中学校の先生方にご指導頂きました。きっと、6年生の中学校の学習への期待も高まったと思います。

楽しかったお別れ遠足

3月6日（金）に幼稚園と一緒に「お別れ遠足」に行きました。残念ながら、雨になってしまいましたが、「ドリーム・エコランド」には屋根があるため、雨を避けて消防自動車など

の乗り物やパターゴルフ、バドミントンなどを楽しんでいました。お昼のお弁当の時間には、家族の作ってくれた愛情たっぷりのお弁当をみんなとてもおいしそうに食べていました。

午後から小学生は「6年生を送る会」を行いました。1～5年生の工夫した楽しい出しものや心のこもった手作りのプレゼントに6年生は感激していたようです。6年生からも楽しい出しものがあり、在校生一人一人へのプレゼントもありました。6年生にも在校生にもとてもきっとすてきな思い出がまた1つ増えたことでしょう。小学生も幼稚園生もそれぞれに思い出に残る「お別れ遠足」になったようでした。



お世話になりました

平成27年度県教職員の異動発表があり、3名の先生方が3月末で本校を去られることになりました。本校での勤務年数に長短はありますが、それぞれに本校の教育活動実践のため尽力していただきました。誠に残念ですが、先生方の今後のご活躍をお祈りし



福倉 泰一郎 校長先生、福元 尚美 先生、内村 勇雄 先生 お送りしたいと思います。これまでどうもありがとうございました。

職名	氏名	本校在職年数	転出先等
校長	福倉 泰一郎	2年	日置市立 吉利小学校
教諭	福元 尚美	6年	出水市立 高尾野小学校
事務主査	内村 勇雄	1年	退職（期限満了）

全 校 給 食

3月18日(水)に高城中央幼稚園と陽成小学校の児童・園児と一緒に給食を食べる全校給食を行いました。



この日は、幼稚園生の最後の給食でしたが、小学生と一緒に美味しく食べることができたようです。楽しい雰囲気の中で楽しく、普段より早く食べることができ、全員完食することができました。「みんなで楽しく食べる。」ことができたのが良かったのでしょうか。家庭の食事も給食もみんなで一緒に楽しく頂くのが一番ですね。



4月の行事予定		
1	水	薩摩川内いじめのない学校づくりの日
3	金	安全点検 通学路点検 入学式準備
6	月	新任式 始業式 入学式
7	火	平成中校区あいさつデー 育友会登校指導(～10日) 体格・視力・聴力測定
8	水	NR T検査(～9日, 2～6年)
9	木	高城中央幼稚園入園式
10	金	知能検査(2・4・6年) 貯金日 委員会編成
13	月	心臓検診 職員会議
14	火	交通教室, 学校衛生推進委員会
15	水	全体PTA 学級PTA 授業参観 専門部会 家庭教育学級開講式
17	金	命を大切にすることを育む日(心の教育の日) ALT訪問
20	月	保健の日
21	火	家庭訪問(～24日) 全国学力・学習状況調査(6年)
22	水	蟻虫卵検査(～24日)
23	木	歯科検診「子ども読書の日」
24	金	1年生を迎える会
29	水	昭和の日
30	木	小運動会 耳鼻科検診 平成中PTA総会・歓迎会

27年度のスタート

平成27年度のスタートは、4月6日(月)からです。職員も新しく入れ替わり、陽成小が新たなスタートを切ります。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をこれからもよろしくお願いいたします。

4月3日(金)には、入学式の準備があります。子どもたちは、9時15分までに学校に来てください。(シューズを持って来ましょう。)

平成26年度 振り返り(保護者・地域)

薩摩川内市立陽成小学校

※ 4:よく当てはまる, 3:やや当てはまる, 2:あまり当てはまらない, 1:全く当てはまらない
※ [格子] は、評価が総合点3.5以上の項目, [塗りつぶし] は、総合点3.0未満の項目です。

	振り返り項目	保護者			地域		
		1学期	2学期	3学期	1学期	2学期	3学期
学 校 は	① 教育方針をわかりやすく伝えている。	3.2	3.4	3.3	3.4	3.2	3.2
	② 特色ある教育活動を行っている。	3.2	3.3	3.3	2.9	3.6	4.0
	③ 保護者や地域の願いに答えている。	3.3	3.4	3.3	3.4	3.8	3.8
	④ 家庭や地域への連絡や報告など意思疎通をきめ細かく行っている。	3.2	3.4	3.5	3.7	3.3	3.8
	⑤ 思いやりの心を育て、いじめのない人間関係を作ろうとしている。	3.4	3.4	3.6	3.6	3.9	3.8
	⑥ 保護者や地域住民が授業を参観する機会を設けている。	3.5	3.6	3.6	3.8	3.8	3.8
	⑦ PTA活動が盛んである。	3.1	3.3	3.5	3.3	3.5	3.3
	⑧ 保護者や地域の人々と話をする機会を多く持っている。	3.2	3.2	3.3	3.2	3.3	3.5
	⑨ 分かりやすく授業を行っている。	3.3	3.3	3.3	3.0	4.0	4.0
	⑩ 子ども一人一人を大切にした指導を行っている。	3.4	3.4	3.4	2.8	3.5	4.0
	⑪ 教児同行の姿勢で、子どもとともに行動し、実践している。	3.4	3.4	3.3	3.0	4.0	4.0
	⑫ 子どものことについての相談に適切に応じてくれる。	3.2	3.3	3.5	3.3	3.5	4.0
	⑬ 子どもの能力や努力を適切・公平に評価している。	3.3	3.4	3.4	3.4	3.5	4.0
	⑭ PTA活動や地域行事に積極的に取り組んでいる。	3.3	3.3	3.4	3.9	3.6	3.8
	⑮ 安全指導に積極的に取り組んでいる。	3.3	3.4	3.4	4.0	3.9	4.0
子 ど も は	① 毎日喜んで学校に登校している。	3.9	3.5	3.7			
	② 自分の学級は楽しいと言っている。	3.8	3.4	3.5			
	③ 体力作りに進んで取り組んでいる。	3.3	3.1	3.2			
	④ 家庭や地域で気持ちよくあいさつしている。	3.4	3.3	3.4			
	⑤ 進んで読書をしようとしている。	3.2	2.8	2.9			
	⑥ 注意したら素直に聞く。	2.9	2.9	2.8			
	⑦ 動植物を愛するやさしい心が育っている。	3.3	3.3	3.5			
	⑧ 授業が楽しく分かりやすいと言っている。	3.4	3.3	3.2			
	⑨ 家庭学習を心がけ努力している。	3.5	3.4	3.4			
	⑩ 安全や健康に気を付けて生活しようと心がけている。	3.3	3.3	3.3			
	⑪ 地域行事に積極的に参加している。	3.5	3.3	3.3			
	⑫ 好き嫌いをせず、何でも食べる。	3.2	3.3	3.3			
家 庭 は	① 家庭学習の見届けに努めている。	2.9	3.0	3.2			
	② 夕読み(音読, 朗読)の実行の奨励に努めている。	3.1	2.7	2.9			
	③ ハンカチ・ちり紙・マスク等の携行を家庭内で呼びかけている。	3.3	3.3	3.4			
	④ 歯磨きの習慣化を図り、疾病治療の向上に努めている。(目, う歯等)	3.3	3.2	3.4			
	⑤ 手伝いを通して家族の一員としての自覚の高揚に努めている。	3.2	3.0	3.0			
	⑥ 規則正しい生活(早寝早起き)の習慣化に努めている。	3.2	3.0	3.1			
	⑦ ごはんとみそ汁を基本とした朝食を作っている。	3.4	3.2	3.2			
	⑧ 子どもとよく会話している。	3.4	3.4	3.5			
	⑨ ノーテレビデーやノーテレビタイムを決めている。	2.9	2.9	3.1			

※ 貴重なご意見を本当にありがとうございました。今年も一年間、皆様のお陰で無事「教育活動」が完了いたしました。来年度は「ご協力」をお願いいたします。

<学校から>

- 保護者の皆様、地域の皆様、学校の教育活動のアンケートへのご協力ありがとうございました。皆さんから頂いた貴重なご意見を今後の教育活動に生かしていきたいと思っております。陽成小ではこれからも少人数の良さを生かして子どもたち一人一人を大切に、全職員で子どもたち全員を育てていく教育を進めていきたいと思っております。
- 保護者の皆様の評価で何よりも嬉しいのは、子供たちが「毎日喜んで登校している。」「自分の学級は楽しいと言っている。」の2項目、学校が「家庭や地域へのきめ細やかな連絡」「いじめのない人間関係作り」「授業参観の機会」を行っているとの評価が高いことです。来年度はさらに全員がそう感じることができるよう、学校全体で取り組んでいきたいと思っております。
- 保護者の皆様の評価から、今年も家庭での読書や音読の取組にやや課題があったように思われます。読書や音読は、子どもたちの読解力の向上・理解力の向上に重要な活動だと思っております。学校でも、子どもたちの読書・音読に対する意欲を高める工夫を行ってまいりたいと思っております。各ご家庭でもこれまでも家読等の推進にご協力を頂きありがとうございます。どうぞ来年度もご協力をお願い致します。
- 学校では子どもたちにしっかりと学力を付けるために、全校体制で様々な学力向上の対策・指導を行いたいと、今年度から基本的に毎週木曜日の朝の30分を「がんばりタイム」として全児童と一緒に国語と算数の学習を行い、全職員で指導し、個別指導に全校体制で取り組んでいます。また教職員の指導力向上のために研修等を工夫し、全学級で研究授業を行うなど子どもたちの学力向上のために学校全体で取り組んでいきます。
- 学力向上の基本は学校の授業です。しかし、学習した内容を定着させるためには家庭学習も大切です。子供たちの確かな学力の定着のため、今後も家庭と連携を大切にし、学習の見届け・振り返りカード等、保護者の皆様のご協力を頂き子供たちの学力向上を進めてまいりたいと思っております。
- 地域の方々からのご意見には、地域行事に子供たちが殆ど全員参加する事へのお褒めの言葉を頂きました。また、育友会活動や学校行事に参加して楽しかったご感想もございました。
- 育友会も会員数が減少する中ですが、子どもたちの成長を無理なく実施する方法を今後も工夫・改善していければと思っております。併せて、地域に対する広報(話し合い)の場等も工夫していければと思っております。